

## Passionnante conférence -

Le 9 novembre, David Davatchi, directeur de l'*Office national des Anciens combattants et victimes de guerre de la Lozère*, est venu à la salle de l'Armérie présenter une conférence d'une exceptionnelle qualité intitulée *Le nouveau mémorial de Saint-Pierre et les Monuments aux morts de Lozère*.

Bien loin d'un style pompeux et soporifique, M. Davatchi a captivé l'attention de son auditoire, une petite vingtaine de personnes venues écouter son intervention.

Grâce à un énoncé clair et non dénué d'humour malgré la gravité du sujet, s'appuyant sur de nombreuses illustrations projetées en grand format, le conférencier a expliqué très pédagogiquement le rôle joué à la fin du premier conflit mondial par les Municipalités mais aussi, les prêtres et les familles, pour mettre en place des Monuments en hommage aux morts de la Grande guerre.

Il a aussi abordé la notion de devoir de mémoire apparue dans les années quatre-vingt, rappelant à ce sujet que l'État

a conservé le contrôle des hommages publics.

Poursuivant son exposé sur les différents Monuments aux morts de la Lozère, David Davatchi a expliqué comment la question du lieu d'implantation de ces constructions a pu devenir parfois source de tensions au sein des communautés villageoises dispersées sur plusieurs hameaux.

Pour conclure, recentrant son propos sur la commune de Saint-Pierre-des-Tripiers, il a souligné l'originalité et la sobriété du nouveau mémorial. En premier lieu par sa forme: ici point de pierre massive et couverte de symboles plus ou moins républicains mais un ensemble de plaques de bronze incrustées sur le parvis de la place du Truel. Au total, 40 pavés de mémoire rendent hommage à l'ensemble des combattants tombés au cours des différents conflits du XX<sup>e</sup> siècle, affirmant ainsi la volonté de la Commune de compléter les plaques commémoratives installées dans chacune de ses deux églises dans les années vingt et le Monument aux morts de la place de la Mairie.